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A primeira criança de Barueri vacinada 
contra a Covid-19 recebeu sua dose no 
polo do Centro de Eventos. Eduardo 
Henrique Sanches Mayer tem 10 anos e 
é asmático.  A mãe dele, Jessica Mayer, 
disse que o filho estava super empolga-
do em receber a vacina, pois, nas pala-
vras do filho, “agora em vez de pegar 

um ‘covidão’, só vou pegar um ‘covidi-
nho’”. Jessica ficou atenta quando o no-
ticiário informou sobre o possível início 
da vacinação para crianças. 
Na sexta-feira, dia 14, ficou sabendo 
pelo Instagram da Prefeitura de Barueri 
que a vacinação na cidade começaria na 
segunda-feira. 

Primeira criança vacinada 
contra Covid-19 em Barueri 
tem 10 anos
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Prefeitura de Ilhabela estende horários de 
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Rodrigo Pacheco 
quer frear 
o modelo atual 
de remarcação 
frequente
O presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, afirmou que pretende pautar para 
votação em plenário o projeto de Lei 
(PL) 1472/21, que pretende criar uma 
estabilidade e previsibilidade no preço 
dos combustíveis para, assim, frear o 
modelo atual de remarcação frequentes 
aumentos nos postos de gasolina. Em 
nota da sua assessoria, ele disse que 
submeterá a decisão ao Colégio de Lí-
deres, em fevereiro, para decidir sobre 
a apreciação ou não do projeto. Pacheco 
já tem um nome certo para a relatoria do 
projeto, o senador Jean Paul Prates (PT-
-RN). O projeto prevê a formação dos 
preços dos combustíveis derivados do 
petróleo tendo como referência as cota-
ções médias do mercado internacional, 
os custos internos de produção e os cus-
tos de importação. A ideia do projeto, de 
autoria do senador Rogério Carvalho é 
proteger os interesses do consumidor.

Presidente do Senado quer votar projeto 
sobre preço de combustíveis

O município de Cotia acaba de dar mais 
um salto no atendimento às pessoas com 
deficiência.  
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O presidente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira (PP-AL), indicou que a 
Casa deve retomar o trabalho remoto, só 
devendo retornar às atividades presen-
ciais em março, após o carnaval. 
O retorno às atividades remotas, entre-
tanto, ainda não foi oficializado, mas 
Lira disse que a medida é necessária 
diante do aumento no número de casos 
de covid-19 nas últimas semanas, espe-
cialmente da nova variante, a Ômicron. 
“Trabalho remoto até o carnaval. 
Medida necessária até vencermos esta 
nova onda. Também vai nos ajudar na 
melhor aplicação dos recursos públi-
cos”, disse Lira por meio do seu Twitter. 
A Câmara e o Senado estão em recesso 
desde o dia 23 de dezembro e retomam 
as atividades legislativas no dia 2 de fe-
vereiro. As atividades presenciais foram 
retomadas na Câmara em 25 de outu-
bro do ano passado, após 18 meses de 
suspensão dos trabalhos presenciais na 
Casa, iniciado em março de 2020. Du-
rante esse tempo, as atividades foram 
realizadas de forma híbrida. 
Com a retomada das atividades presen-
ciais, a Mesa Diretora adotou algumas 
regras para o ingresso de pessoas na 
Casa, entre elas a apresentação de “pas-
saporte de vacinação” para a entrada 
na Câmara. De acordo com as regras, 
quem quiser entrar nas dependências da 

Câmara, tem que apresentar o cartão de 
vacinação, com pelo menos uma dose 
tomada, “observado o cronograma va-
cinal instituído pelos órgãos competen-
tes”. Além da apresentação do cartão de 
vacinação, haverá ainda a medição de 
temperatura. Quem estiver com a tem-
peratura acima de 37,5º terá sua entrada 
proibida. Também é obrigatório o uso 
de máscara, que deve cobrir o nariz e 
a boca.

Senado
No Senado, cinco senadores anuncia-

ram que testaram positivo para covid-19 
na última semana. O Congresso está em 
recesso até fevereiro e a maioria dos se-
nadores está em seus estados. Jorginho 
Mello (PL-SC) informou nas redes so-
ciais, que testou positivo. Segundo ele 
próprio afirmou, essa é a segunda vez 
que contraiu o vírus. Foi a vez de Me-
cias de Jesus (Republicanos-RR) anun-
ciar sua contaminação. Ele destacou que 
os sintomas foram leves e atribuiu isso 
à vacinação. No mesmo dia, Fabiano 
Contarato (PT-ES) também informou 
sobre sua testagem positiva.

O governo federal decidiu prorrogar, 
por mais um ano, a presença da Força 
Nacional de Segurança Pública na Ama-
zônia Legal. 
A decisão consta em portaria assinada 
pelo ministro da Justiça, Anderson Tor-
res, e publicada na edição do Diário Ofi-
cial da União. O novo período de atua-
ção vai de 14 de janeiro de 2022 até 13 
de janeiro de 2023. Pela portaria, o em-
prego da Força Nacional de Segurança 

será em apoio ao Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) nas ações de fisca-
lização e de repressão ao desmatamen-
to ilegal e demais crimes ambientais, 
além combate aos incêndios florestais 
e queimadas. A portaria também define 
que o contingente a ser disponibilizado 
obedecerá ao planejamento definido 
pela diretoria da Força Nacional, vin-
culada ao Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública. A operação também terá 
o apoio logístico do Ibama, que deve-
rá dispor da infraestrutura necessária à 
Força Nacional. Ao todo, nove estados 
compõem a Amazônia Legal: Acre, 
Amapá, Amazonas, Mato Grosso, Pará, 
Rondônia, Roraima, Tocantins (139) e 
parte do Maranhão, abrangendo um to-
tal 772 municípios. A Amazônia Legal 
ocupa pouco mais de 5 milhões quilô-
metros quadrados (km²), corresponden-
tes a cerca de 58,9% do território brasi-
leiro, que tem 8,5 milhões de km².

Apontado pelo Ministério Público do 
Rio de Janeiro (MPRJ) como operador 
financeiro do caso das “rachadinhas” do 
senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ), ex-
-assessor Fabrício Queiroz admitiu que 
quer ser candidato a deputado federal 
nas eleições deste ano. O policial mili-
tar reformado afirmou que já conversou 
com o PTB e disse que é um “grande 
admirador do Roberto Jefferson”, ex-
-deputado federal e presidente afastado 
da legenda preso há cinco meses. “Não 
tenho nenhum impedimento para con-
correr. Sou investigado como várias 
pessoas são, várias que inclusive estão 
ocupando cargos no momento”, afirmou 
Queiroz. De acordo com apuração o 
movimento de Queiroz não foi previa-
mente combinado com a família Bolso-
naro. Além do PTB, Queiroz tem sido 
cogitado como puxador de votos de le-
gendas menores do campo conservador. 
Ele foi denunciado por peculato, orga-
nização criminosa e lavagem de dinhei-
ro junto com Flávio Bolsonaro e outras 
15 pessoas em novembro de 2020. De 
acordo com o MP, Queiroz operou um 

esquema milionário de desvio de parte 
dos salários dos assessores que trabalha-
vam no gabinete do filho do presidente 
Jair Bolsonaro quando ele era deputado 
estadual, no Rio. Ele chegou a ser preso 
em julho de 2020 acusado de atrapalhar 
as investigações sobre o caso. Em se-
tembro, o MP também investiga o PM 
reformado por operar semelhante es-
quema no gabinete do vereador Carlos 
Bolsonaro. Queiroz disse que está “fora 
de cogitação” concorrer à Câmara pelo 
PL, partido de Flávio e do presidente 
Jair Bolsonaro. “Não quero ser usado 
para dar problema para ele, vou ser usa-
do para darem porrada nele.

Governo prorroga presença da Força 
Nacional de Segurança na Amazônia

Pivô das rachadinhas, Queiroz 
quer ser deputado federal e cita 
Roberto Jefferson

Câmara deve retomar trabalho remoto 
após aumento de casos de covid-19
Medida ainda não foi oficializada pelo presidente da Casa

O presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, afirmou que pretende pautar para 
votação em plenário o projeto de Lei 
(PL) 1472/21, que pretende criar uma 
estabilidade e previsibilidade no preço 
dos combustíveis para, assim, frear o 
modelo atual de remarcação frequentes 
aumentos nos postos de gasolina. Em 
nota da sua assessoria, ele disse que 

submeterá a decisão ao Colégio de Lí-
deres, em fevereiro, para decidir sobre 
a apreciação ou não do projeto. Pacheco 
já tem um nome certo para a relatoria do 
projeto, o senador Jean Paul Prates (PT-
-RN). O projeto prevê a formação dos 
preços dos combustíveis derivados do 
petróleo tendo como referência as cota-
ções médias do mercado internacional, 

os custos internos de produção e os cus-
tos de importação. A ideia do projeto, 
de autoria do senador Rogério Carvalho 
(PT-SE), é “proteger os interesses do 
consumidor, reduzir a vulnerabilidade 
externa e as mudanças constantes dos 
preços internos”. Carvalho é um crítico 
da fórmula atual de cálculo dos preços 
dos combustíveis, com base na Paridade 
de Preços Internacionais (PPI). “Per-
cebe-se que a adoção do PPI tem con-
sequências para toda a economia, em 
detrimento dos mais vulneráveis. Neste 
sentido, reforça-se a necessidade de de-
bater a política de preços da Petrobras, 
o modo como ela incentiva as impor-
tações e as alternativas a ela”, disse. O 
Congresso Nacional retorna do recesso 
no dia 2 de fevereiro e esse é um tema 
que deve tomar conta da agenda dos 
parlamentares. Existe ainda outro proje-
to sobre o tema tramitando na Casa, o 
PL 3.450/2021. Ele proíbe a vinculação 
dos preços dos combustíveis derivados 
de petróleo aos preços das cotações do 
dólar e do barril de petróleo no merca-
do internacional. Pelo texto, a Petrobras 
não poderia vincular os preços dos com-
bustíveis derivados de petróleo como o 
óleo diesel, a gasolina e o gás natural. O 
autor desse segundo projeto, Jader Bar-
balho (MDB-PA), lembrou que a polí-
tica de preços da Petrobras adotada em 
2016 vincula a cotação do dólar ao pre-
ço do combustível pago pelo consumi-
dor. “Ou seja, quando o dólar está alto, 
o preço do barril de petróleo também 
sobe, impactando diretamente no preço 
do combustível brasileiro”.

Rodrigo Pacheco quer frear o modelo atual de remarcação frequente

Presidente do Senado quer 
votar projeto sobre preço 
de combustíveis
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A Nova Zelândia informou que vai de-
morar pelo menos um mês para repara-
ção de cabo de comunicação submarino 
que liga ao resto do mundo as ilhas de 
Tonga, devastadas por erupção vulcâni-
ca e tsunami. 
“A empresa de cabo norte-americana 
SubCom diz que pelo menos quatro se-
manas serão gastas para restaurar a co-
nexão a Tonga”, informou o Ministério 
das Relações Exteriores, ao comentar o 
desastre que atingiu o arquipélago do 
Pacífico. Desde então só foi possível 
entrar em contato com Tonga por meio 

de telefones via satélite, a maioria em 
embaixadas estrangeiras na capital, 
Nuku’alofa. Segundo a SubCom, a li-
gação sofreu duas rupturas, uma loca-
lizada a 37 quilômetros (km) da costa 
e outra, em cabo local situado próximo 
do vulcão, o que dificulta a reparação. 
Uma embarcação com técnicos para a 
reparação está atualmente a caminho da 
vizinha Papua Nova Guiné. A Digicel, 
uma operadora móvel de Tonga, restau-
rou alguns serviços domésticos básicos 
de 2G, mas alertou que ainda pode de-
morar muito para retomar as chamadas 

internacionais. 
A operadora Kacific, envolvida em dis-
puta contratual com o governo de Ton-
ga, disse que ainda não teve contato com 
o governo, revelou Christian Patouraux, 
diretor administrativo da Kacific. A Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS) 
disse em comunicado, que o oficial de 
ligação, Yutaro Setoya, é responsável 
pela comunicação entre as agências da 
ONU e o governo local. A Marinha de 
Tonga iniciou operação para retirar cer-
ca de 150 moradores das ilhas Mango e 
Fonoifua, mais afetadas pela erupção e 
o tsunami, para outras ilhas.

Reflexos do desastre natural
Ontem à noite, no primeiro comunica-
do após o desastre, adiado pelo corte 
de comunicações no arquipélago, o go-
verno de Tonga afirmou que o tsunami, 
com ondas de até 15 metros de altura, 
destruiu todas as casas em Mango e 
que apenas duas permaneceram de pé 
em Fonoifua. Pelo menos três pessoas 
morreram em Mango, incluindo uma 
mulher de 65 anos, neste “desastre sem 
precedentes” na nação do Pacífico Sul, 
disse o governo. 
A erupção do Hunga Tonga Hunga 
Ha`apai, ouvida a centenas de km e 
claramente vista do espaço, também 
fez com que o vulcão desaparecesse da 
superfície marítima. A Nova Zelândia e 
a Austrália enviaram dois barcos com 
ajuda humanitária, que terão de cumprir 
rígidos protocolos contra a pandemia 
em Tonga, território onde até agora só 
foi relatado um caso de covid-19.

O diretor da OMS, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, advertiu sobre a ideia 
enganosa de que a Ômicron é menos 
agressiva.  Ao fazer um balanço da evo-
lução da pandemia, durante entrevista 
em Genebra, na Suíça, ele afirmou que 
a variante continua a varrer o planeta. 
Não se enganem, a Ômicron causa hos-
pitalizações e mortes, e mesmo os casos 
menos graves estão sobrecarregando as 
unidades de saúde com números diários 
que atingem novos recordes na Europa. 
A OMS prevê a possibilidade de outras 
variantes surgirem, provenientes do 
crescimento da Ômicron em nível glo-
bal. Novas variantes provavelmente sur-
girão, e é por isso que o rastreamento e a 
avaliação permanecem críticos, afirmou 
Tedros Adhanom. 
Ele disse que continua particularmen-
te preocupado com muitos países que 
têm baixas taxas de vacinação, já que 
as pessoas correm muito mais risco de 

doenças graves e morte se não forem 
imunizadas. 
O aumento da transmissibilidade da 
Ômicron terá impacto, sobretudo, em 
países com menor taxa de vacinação, 
diz Mike Ryan, responsável pela res-
posta de emergência em saúde pública 
da OMS. 

Pico de infecções na Europa
As evidências de propagação da Ômi-
cron por todo o continente são claras, 
com as autoridades de vários países 
europeus registrando novos recordes 
de infecções. A França notificou quase 
meio milhão de casos diários, quatro ve-
zes mais que o dia anterior.

A conservadora maltesa Roberta Met-
sola foi eleita presidente do Parlamen-
to Europeu, em eleição realizada em 
Estrasburgo, na França, sede da insti-
tuição. Ela vai presidir o Parlamento 
na segunda metade da legislatura, até 
2024, depois de obter 458 votos, maio-
ria absoluta, no primeiro turno.  Rober-
ta Metsola, 43 anos, é a presidente mais 
jovem do Parlamento Europeu e a ter-
ceira mulher a assumir o cargo, depois 
das francesas Simone Veil (1979-1982) 
e Nicole Fontaine (1999-2002). Perten-
ce ao Partido Popular Europeu e é co-
nhecida por posições políticas antiabor-
to. A conservadora era vice-presidente 
e já tinha assumido, provisoriamente, 
o cargo de presidente depois da morte 
de David Sassoli, em 11 de janeiro, dias 
antes de terminar o mandato. Em dis-
curso após a eleição, Roberta prometeu 
seguir o estilo de trabalho de Sassoli. 

“David lutou muito para trazer as pes-
soas para a mesma mesa. É esse com-
promisso de manter unidas as forças 
construtivas na Europa que vou seguir”, 
disse. Além do presidente, os eurodepu-
tados ainda vão eleger os 14 vice-presi-
dentes. Pedro Silva Pereira, segundo vi-
ce-presidente que coordenou a eleição, 
é de novo candidato. A eleição ocorre 
um dia após o Parlamento Europeu ter 
prestado homenagem a David Sassoli.

A porta-voz da Casa Branca, Jen Psaki, 
disse que a crise na Ucrânia é extre-
mamente perigosa e que a Rússia pode 
lançar um ataque ao país a qualquer mo-
mento. O principal diplomata da equipe 
do presidente norte-americano, Joe Bi-
den, visitará a capital Kiev nesta sema-
na, após as negociações com a Rússia 

na semana passada terminarem em um 
impasse, em meio a preocupações nos 
Estados Unidos e em outras nações oci-
dentais de que Moscou está se preparan-
do para invadir novamente a Ucrânia. 
O governo Biden está avaliando novas 
opções, incluindo fornecer mais armas 
à Ucrânia para resistir à ocupação rus-

sa, para tentar aumentar os custos para 
o presidente russo, Vladimir Putin, caso 
ele decida invadir o país. As discussões 
– descritas por várias fontes – refletem 
um sentimento de pessimismo no gover-
no, após as negociações diplomáticas da 
semana passada-  com autoridades rus-
sas que não renderam avanços – e com 
a Rússia continuando a aumentar seus 
níveis de força nos últimos dias. Além 
de considerar como ajudar os militares 
e o governo ucraniano a evitar uma in-
vasão, os EUA estão avaliando opções 
para reforçar a capacidade das forças 
ucranianas de resistir a uma possível 
ocupação russa. Isso inclui potencial-
mente fornecer ao Exército ucraniano 
munição adicional, morteiros, mísseis 
antitanque Javelin e sistemas de mísseis 
antiaéreos, que provavelmente viriam 
de aliados da Otan, disse um alto fun-
cionário do governo dos EUA. A notí-
cia repercute antes de uma reunião que 
ocorrerá pessoalmente entre o secretário 
de Estado dos EUA, Antony Blinken, e 
o ministro das Relações Exteriores da 
Rússia, Sergey Lavrov, em Genebra.

Rússia pode lançar invasão à Ucrânia 
a qualquer momento, diz Casa Branca

Pandemia “não está nem perto do fim”, 
alerta Organização Mundial da Saúde

Roberta Metsola é eleita presidente 
do Parlamento Europeu

OMS diz que é enganosa ideia de que Ômicron é menos agressiva

Região foi devastada por erupção vulcânica e tsunami

Ilhas de Tonga devem ficar 
sem comunicação por pelo 
menos um mês após erupção

Presidente Joe Biden disse que o envio de tropas de combate dos EUA 
à Ucrânia para travar uma guerra com a Rússia está fora de questão

Hong Kong ordenou o abate de 2 mil 
hamsters e alertou os donos de “pets” 
para não beijar os animais após um 
novo surto de casos de Covid-19 ser 
rastreado em um pet shop. O surto de 
casos da variante Delta em humanos li-
gados a um funcionário da loja levou à 
testagem de centenas de animais, com 
11 hamsters recebendo o diagnóstico 
positivo. Isso trouxe uma repressão a 

roedores de estimação em Hong Kong, 
governada pela China, que segue a po-
lítica do continente de tolerância zero 
à Covid-19, mesmo com grande parte 
do mundo mudando para a abordagem 
de viver com o vírus. A secretária de 
Saúde do território, Sophia Chan, en-
fatizou em uma coletiva de imprensa 
que não há evidências de que animais 
domésticos possam transmitir a doen-
ça para humanos, mas as autoridades 
estão agindo com cautela para proibir 
a importação e venda de roedores de 
estimação. “Os donos de animais de 
estimação devem manter boas práticas 
de higiene, incluindo lavar as mãos 
depois de tocar nos animais, manuse-
ar sua comida ou outros itens e evitar 
beijar os animais”, disse o diretor do 
Departamento de Agricultura, Pesca e 
Conservação, Leung Siu-fai Leung, a 
repórteres locais.

Hong Kong ordena abate de hamsters 
após Covid-19 contaminar pets

Tóquio e mais 12 governos regionais 
solicitaram medidas de combate às in-
fecções por coronavírus ao governo 
central, disse o ministro da Economia, 
Daishiro Yamagiwa, em meio à preocu-

pação de que infecções pela Ômicron 
vão sobrecarregar o sistema de saúde. 
As medidas permitem que governado-
res estabeleçam restrições à mobilidade 
e aos negócios, incluindo horários de 
funcionamento mais curtos para bares 
e restaurantes. Decisão oficial sobre 
as medidas quase emergenciais, como 
são chamadas, pode ser divulgada nes-
ta quarta-feira, disse o jornal Yomiuri. 
Várias restrições já foram decretadas 
no início deste mês em três regiões que 
abrigam instalações militares dos Es-
tados Unidos, após surtos da Ômicron 
nessas bases se espalharem para a po-
pulação japonesa. A taxa de ocupação 
de leitos hospitalares em Tóquio para 
pacientes com covid-19 subiu para 
23,4% hoje. Segundo autoridades, au-
mento 50% justificaria declaração de 
estado de emergência completo.

Japão tem recorde de 27 mil casos 
de covid; governo avalia restrições
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Foi realizado evento da Campanha Ja-
neiro Branco, no CRAS do Jardim Ga-
briela. O evento foi iniciado com uma 
fala do coordenador do CRAS, Sr. Gle-
bson, que agradeceu os moradores pre-
sentes e mostrou uma breve apresenta-
ção sobre as expectativas do CRAS para 
2022. Logo após a abertura, a Secretária 
de Desenvolvimento Social, Carla San-
tos, realizou uma breve apresentação e 
destacou em seu discurso, a importância 
do cuidado com a mente, ressaltando 
o fato de que, não adianta ter uma boa 
aparência se a pessoa não tiver saúde 
mental. Os representantes da Secretaria 
de Educação também relataram o esfor-
ço da Secretaria no cuidado com a saúde 
mental dos seus colaboradores e tam-
bém dos alunos. Também aproveitaram 
o momento para  solicitar a atenção das 
famílias quanto aos sintomas que podem 
ser sinais de problemas com a saúde 
mental de nossas crianças. Após os dis-

cursos iniciais, a Presidente do Fundo 
de Solidariedade, Dra. Denilda, realizou 
a entrega de um kit, em forma de brin-
de, com shampoo e condicionador aos 
presentes no evento. Em seu discurso, 
a Primeira-dama relatou o trabalho que 
vem sendo realizado no Fundo de Soli-
dariedade, falou sobre a importância do 
cuidado com a saúde mental e, aprovei-
tou o momento para anunciar que neste 
ano o FS realizará a implantação de um 
programa de geração de empregos.

CRAS do Gabriela, em Jandira realiza 
evento da Campanha Janeiro Branco

A primeira criança de Barueri vacinada 
contra a Covid-19 recebeu sua dose no 
polo do Centro de Eventos. Eduardo 
Henrique Sanches Mayer tem 10 anos e 
é asmático.  A mãe dele, Jessica Mayer, 
disse que o filho estava super empolga-
do em receber a vacina, pois, nas pala-
vras do filho, “agora em vez de pegar 
um ‘covidão’, só vou pegar um ‘covi-
dinho’”. Jessica ficou atenta quando 
o noticiário informou sobre o possível 
início da vacinação para crianças. Na 
sexta-feira, dia 14, ficou sabendo pelo 
Instagram da Prefeitura de Barueri que 
a vacinação na cidade começaria na se-
gunda-feira. Logo cedo, às 7h10, Jessi-
ca e Eduardo já guardavam a abertura 
do Centro de Eventos. “Sou um pouco 

ansiosa e quis ir bem cedo para vacinar 
o Eduardo”, contou. 
Ainda na quarta-feira, dia 12, ela já ha-
via cadastrado o filho no site Vacina Já, 
do governo de São Paulo. A orientação 
da Vigilância em Saúde, da Secretaria 
de Saúde de Barueri, é que todos os pais 
realizem o pré-cadastro no site Vacina 
Já. O pré-cadastro não é um agenda-
mento, mas reduz o período de espera 
durante o atendimento. 

Vacinação para crianças
A vacinação contra a Covid-19 para 
crianças compreende as idades de 5 a 11 
anos.  A imunização será escalonada e 
o primeiro grupo a ser vacinado neste 
momento é o de crianças com comorbi-

dades e com deficiência. Em Barueri a 
vacinação acontece no Centro Eventos 
(Av. Sebastião Davino dos Reis, 672 - 
Jardim Tupanci), de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 17h. Não é necessário fazer 
agendamento. Os pais ou responsáveis 
devem acompanhar a criança para rece-
ber a vacina e é necessário apresentar 
comprovante que demonstre estar no 
grupo de comorbidade ou de deficiên-
cia. A primeira criança vacinada em Ba-
rueri tem asma e faz tratamento desde os 
seis anos, relata Jessica. “Mas as crises 
começaram antes, hoje ele faz tratamen-
to com a ‘bombinha’ e com uma série 
de remédios”. A chamada bombinha de 
asma é um pequeno tubo pressurizado 
que contém medicamento broncodilata-
dor, para os casos de dificuldades para 
expirar o ar dos pulmões.

Crianças com comorbidades e defici-
ência
Para o enquadramento das crianças 
como comorbidades ou pessoa com de-
ficiência é necessário apresentar:
Comorbidades: qualquer comprovante 
que demonstre pertencer a um destes 
grupos de risco 
Pessoa com deficiência: apresentar 
uma ou mais das seguintes limitações:
1 - Limitação motora que cause grande 
dificuldade ou incapacidade para andar 
ou subir escadas.
2 - Indivíduos com grande dificuldade 
ou incapacidade de ouvir.
3 - Indivíduos com grande dificuldade 
ou incapacidade de enxergar.
4 - Indivíduos com alguma deficiência 
intelectual permanente que limite as 
suas atividades habituais, como traba-
lhar, ir à escola, brincar, etc.

Eduardo Mayer tem 10 anos e é asmático. A mãe dele, Jessica Mayer, 
disse que o filho estava super empolgado em receber a vacina

Com o aumento de procura dos equipa-
mentos de saúde por sintomas de gripe, 
a prefeitura de Carapicuíba rapidamen-
te desenvolveu alternativas, com am-
pliações e adequações para viabilizar 

o atendimento à população. A vacina-
ção para crianças de 5 a 11 anos com 
comorbidade e deficiência permanente 
está sendo realizada na rede de Uni-
dades Básicas de Saúde e Unidades de 

Saúde da Família, de segunda a sexta-
-feira, das 8 às 16 horas. Para agilizar 
a vacinação, a prefeitura montou um 
novo polo, no Parque do Planalto, esse 
com  atendimento de segunda a sábado, 
das 8 às 17 horas. Com a rede de UBSs 
envolvida com a vacinação, a prefeitura 
montou um Centro de Testagem, para 
assintomáticos, na avenida Brasil, 450, 
na Cohab, com atendimento de segun-
da a sexta-feira, das 8 às 17 horas. Já 
para desafogar a procura nas Unida-
des de Pronto Atendimento, a prefei-
tura implantou um novo equipamento 
na região central. É o Novo Centro de 
Atendimento de Sintomas Gripais, no 
Parque Gabriel Chucre, na Vila Gusta-
vo Correia, serviço funcionando de se-
gunda a sexta-feira, das 8 às 17 horas. 

Primeira criança vacinada 
contra Covid-19 em Barueri 
tem 10 anos

Prefeitura de Carapicuíba amplia atendimento 
para sintomas de gripe e covid

Ao longo deste mês de janeiro, a Pre-
feitura de Itapevi segue realizando as 
ações da Operação Verão, que consiste 
na limpeza e no desassoreamento de 
rios, córregos e afluentes de áreas afeta-
das pela chuva na cidade, além da reti-
rada de areia, sujeira e objetos deposita-
dos na calha destes locais e nas margens 
dos rios, piscinões e em 20 mil bocas 

de lobo por toda a cidade. Os serviços 
começaram ainda no segundo semestre 
de 2021 e seguem durante todo este ano. 
As ações são executadas com recursos 
do próprio município. A
o todo, a operação cobre uma área de 
cerca de 8 quilômetros. Os trabalhos 
preventivos servem para evitar inun-
dações, enchentes e alagamentos nos 
pontos vulneráveis da cidade com 
maior incidência de acúmulo de águas 
das chuvas. A ação é importante porque 
além de evitar alagamentos futuros, au-
xilia em questões preventivas de saú-
de pública, uma vez que evita doenças 
oriundas da margem de rios, dos cór-
regos e de afluentes. As intervenções 
acontecem de forma mais sistêmica du-
rante o período de seca, ou seja, quando 
há poucas chuvas. 

Itapevi realiza ações da operação verão 
para previnir enchentes e alagamentos

O município de Cotia acaba de dar mais 
um salto no atendimento às pessoas com 
deficiência.  Em janeiro, a administra-
ção municipal passou a oferecer o Ser-
viço de Inclusão para Pessoas com De-
ficiência, no âmbito da Proteção Social 
Básica e Média Complexidade -  inicia-
tiva inédita dentro deste tipo de serviço 
no município.  Até então, era oferecido 
um formato de serviço de convivência 
para este público. 
Para ter acesso ao atendimento, é preci-
so procurar o CRAS mais próximo. 
O serviço de convivência presta atendi-
mento às pessoas com deficiência e às 

suas famílias por meio de atividades de 
convivência, cuidados pessoais, forta-
lecimento de vínculos e ampliação das 
relações sociais, além de apoio e orien-
tação aos cuidadores, familiares. 
Também é feita a promoção do aces-
so a serviços e tecnologias assistivas 
de autonomia. O objetivo central deste 
serviço é promover a autonomia do in-
divíduo, proporcionar melhoria na qua-
lidade de vida sem deixarmos de lado os 
seus cuidadores e familiares, disse Mara 
Franco, secretária de Desenvolvimento 
Social. 
Ela explicou que, além do trabalho so-
cial de acolhida, escuta, informação 
sobre direitos, articulação da rede de 
serviços socioassistenciais, também é 
realizado o trabalho socioeducativo ela-
borado de acordo com a faixa etária da 
pessoa com deficiência. 
As atividades no local envolvem ofici-
nas socioeducativas e lúdicas sempre 
focadas no desenvolvimento da autono-
mia e habilidades dos assistidos. 
Os participantes recebem lanche com 
padrões nutricionais adequados e, caso 
haja restrição alimentar, o lanche é ajus-
tado de acordo com as restriçõs.

Cotia passa a oferecer serviço inédito de 
inclusão para pessoas com deficiência

Alegria, entretenimento, lazer e muita 
diversão marcaram esta edição do pro-
jeto ‘Férias Divertidas’, realizado pelos 
Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer – CCPL Barueri. Durante a pri-
meira semana deste mês, os alunos das 
seis unidades do CCPL, bem como toda 
a comunidade, participaram de diver-
sas atividades que foram conduzidas 
e supervisionadas pelos professores e 
recreadores das unidades. Com uma 
programação atrativa, gratuita e muito 
animada, foram realizadas brincadeiras 
e atividades voltadas para todos os pú-
blicos. Dentre as quais se destacaram as 
oficinas criativas, gincanas divertidas, 
atividades artísticas e artesanais, brin-
cadeiras variadas, além dos diversos 
tipos de jogos e circuitos interativos. A 
música também fez parte dessa agitada 
programação com as oficinas de dança 
que colocaram todo mundo para se mo-
vimentar. Para finalizar as ‘Férias Di-
vertidas’ em grande estilo, foi realizado 
um campeonato de futebol na unidade 
do Engenho Novo, com direito à troféu 
de premiação para os times campeão e 
vice-campeão. Todas as ações desen-
volvidas foram especialmente pensadas 
a fim de promover alegria, diversão e 

entretenimento para a garotada durante 
o período de férias. Cumprindo com seu 
objetivo, o projeto ‘Férias Divertidas’, 
possibilitou ainda a criação de laços e 
fortalecimento de vínculos, em uma re-
lação de parceria entre toda a comuni-
dade local.

Sobre o CCPL Barueri
Mantidos pela Prefeitura Municipal 
de Barueri, por meio da Secretaria de 

Assistência e Desenvolvimento Social 
– SADS, os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer – CCPL Barueri 
oferecem cursos e atividades gratuita-
mente, com opções para pessoas de to-
das as idades. São seis unidades: CCPL 
‘João Ricardo Pelúcio Rosa’, no bairro 
do Engenho Novo; CCPL ‘Ésio Augus-
to de Souza’, localizado no Parque dos 
Camargos; CCPL ‘Gabriela de Freitas’, 
que fica no Jardim Paraíso; e outras.

As seis unidades dos CCPLs ofereceram uma programação repleta 
de diversão e entretenimento

‘Férias Divertidas’ do CCPL Barueri contou com uma 
programação atrativa, com opções para todas as idades
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Fiscais de Posturas e da Vigilância Sa-
nitária, das Secretarias de Urbanismo e 
Saúde, da Prefeitura de Caraguatatuba, 
autuaram e interditaram três ferros-ve-
lhos que estavam em operação sem o 
devido alvará de funcionamento. Eles 
tiveram apoio das Polícias Civil e Mi-
litar. A medida faz parte da ação desen-
cadeada em junho de 2021 e visa coibir 
o furto de materiais nobres, como fios 
de cobre, cabos de energia, tampas de 
bueiros, hidrômetros e gradis de ferro, 

que possuem alto valor agregado, além 
de identificar possíveis receptadores. A 
fiscalização também apura a origem de 
outros materiais, encontrados nas ações 
integradas, com procedência suspeita. 
Entre os estabelecimentos autuados es-
tão um no bairro Indaiá e outro no Mor-
ro do Algodão, denunciado por meio 
do Canal de Atendimento 156. Eles 
estavam sem o alvará quando os fiscais 
estiveram no local. Um ferro-velho lo-
calizado no bairro do Tinga foi inter-

ditado e multado em 2.685,32 também 
por não ter o documento que deveria 
ter apresentado até novembro de 2021. 
Um quarto estabelecimento, que fica no 
Perequê-Mirim, teve retorno de visto-
ria por conta da organização e limpeza 
do passeio público e foi aprovado pela 
fiscalização. De acordo o secretário de 
Urbanismo, Wilber Cardozo, as ações 
serão contínuas e em horários variados 
em todo o município. 
“Importante destacar que essa não é 
uma caça às bruxas, até porque são es-
tabelecimentos importantes, mas todos 
precisam trabalhar de forma regular 
para não prejudicar seus colegas e mes-
mo a população que acaba comprando 
produtos que podem ser ilegais”.

O que diz a Lei
Quem for flagrado com material identi-
ficado como produto de furto pode res-
ponder criminalmente por receptação. 
O artigo 180 do Decreto Lei nº 2.848 de 
7 de Dezembro de 1940, tipifica como 
recepção qualificada, com base na re-
dação dada pela Lei nº 9.426, de 1996, 
adquirir, receber, transportar, conduzir, 
ocultar, ter em depósito, desmontar, 
montar, remontar, vender, expor à ven-
da, ou de qualquer forma utilizar, em 
proveito próprio ou alheio, no exercício 
de atividade comercial ou industrial, 
coisa que deve ser produto de crime. 
A pena é reclusão de três a oito anos 
e multa. Conforme o parágrafo 4º, do 
mesmo artigo, a receptação é punível.

A Prefeitura de Ilhabela estendeu o ho-
rário de visitação do Parque Fazenda 
Engenho D’Água, um dos mais impor-
tantes patrimônios histórico e cultural 
de Ilhabela. 
A partir de agora, o horário de visitação 

será das 10h às 18h, todos os dias da se-
mana. Quem visita conhece um pouco 
sobre sua trajetória por meio de uma 
exposição com 24 painéis, que retratam 
os anos de atividades da Fazenda, que 
entre os principais cultivos estava a ca-

na-de-açúcar e produção de cachaça. Os 
visitantes podem ter acesso e conhecer 
os alambiques, o engenho, a casa grande 
e os jardins. Uma das joias da história de 
Ilhabela, a Fazenda Engenho D’Água 
abriga inúmeros fatores das épocas co-
loniais, datada no século XVII. Tomba-
da pelo Condephat e pelo Iphan, é cons-
tituída de um terreno plano e de frente 
para principal avenida do município, na 
praia do Engenho D’Água, a cerca de 
1km da Vila. Em sua área territorial de 
43.506,80m² está a casa sede, de mea-
dos do século XVIII, feita de alvenaria 
de pedra e cal e de pau-a-pique. 
A casa maior segue a tradição das ilhas 
atlânticas, de proporções extremamente 
elegantes, um sobrado avarandado per-
correndo a fachada. 
Os porões que serviam de berço aos 
escravos que ali dormiam contam com 
seteiras (abertura na muralha, que em 
sua concepção permitia aos defensores 
lançar flechas usadas contra invasores e 
saqueadores da época). 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
do Departamento de Pesca, Agricultura 
e Abastecimento da Secretaria do Meio 
Ambiente (SEMAM) e da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico e Social 
(SEDES), está desenvolvendo um pro-
jeto de padronização das feiras livres, 
com o objetivo de ampliar esse tipo de 
comércio no município e levar a produ-
ção agrícola local à mesa da população. 
A SEMAM atende, atualmente, 35 agri-
cultores da cidade, levando a eles poda 

triturada para ser utilizada como subs-
trato para adubo nas plantações. Só em 
2021, foram entregues 311 toneladas. 
Além disso, também em parceria com a 
SEDES, por meio do SEBRAE, a SE-
MAM mantém o projeto “Todo dia é dia 
de feira”, com a distribuição de folhe-
tos para conectar o produtor rural dire-
tamente ao consumidor. Um projeto de 
compra direta, iniciado durante a pande-
mia, e que está mantido, trazendo bene-
fício para ambos os lados do negócio.

São Sebastião desenvolve 
projeto de padronização 
das feiras livres

Prefeitura de Ilhabela estende horários de 
visitação do Parque Fazenda Engenho D’Água
A partir de agora, o horário de visitação será das 10h às 18h, 
todos os dias da semana

Equipe de natação de Ubatuba realiza 
treino em águas abertas
A equipe de treinamento e aperfeiçoa-
mento da natação da Piscina Municipal 
de Ubatuba realizou nesta sexta-feira, 
14, um treino em águas abertas. A equi-
pe conta com atletas de 8 a 16 anos de 
idade, e está realizando treino no mar 
para participar da maratona aquática em 
Itupeva. O treinador Antônio Pinto ex-
plicou que o objetivo de treinar no mar é 
conseguir ter um trabalho de resistência 
mais contínuo do que na piscina. “Esta-
mos no período de base, momento em 
que aumentamos o volume do treino. O 
mar ajuda bastante porque não permite 
muitas pausas. É o momento de adap-
tar as crianças às provas de maratonas 
aquáticas”. Todos os alunos irão partici-
par de competições. “Este treinamento 
ajuda identificar se o aluno tem algum 
trauma relacionado ao mar ou medo 
de estar no fundo. Na piscina como a 
gente enxerga muito o chão, tem sem-
pre essa segurança e eles ficam mais à 
vontade, já no mar tende a ser um pou-
co diferente”. Obrigatoriamente, todos 
os alunos que participam do treino na 
equipe, participarão de competições. 
“Natação é tudo! Saúde, amizade, na 
natação ele tem bons amigos e o profes-
sor Antônio que é excelente professor. 

Depois que começou com as competi-
ções ele tem mais disciplina, postura, 
melhor alimentação”, afirmou, Lucília 
da Conceição, mãe de Vitor Rodrigues 
Danas, aluno que começou a praticar 
natação por problemas respiratórios. 
“No começo eu tinha problema de rinite 
e sinusite e com a natação eu passei a 
respirar melhor”. Ele contou também a 
diferença entre treinar no mar ou na pis-

cina municipal. “Eu gosto bastante do 
treino no mar porque é um lugar mais 
aberto, eu consigo treinar melhor, e que 
é muito legal vir aqui. É totalmente di-
ferente, tem as correntezas, lá na piscina 
é bem mais parado e eu nado só reto, e 
aqui tem como olhar mais a paisagem”, 
contou Vitor. Ana, mãe do atleta Diego 
Jesus mencionou que ele começou no 
treinamento no final do ano de 2021.

A medida faz parte da ação desencadeada em junho de 2021 e visa coibir 
o furto de materiais nobres, como fios de cobre, cabos de energia

A Prefeitura de Taubaté através da Se-
cretaria de Mobilidade Urbana realizará 
a liberação total para o tráfego de veícu-
los na Rua Argentina do Jardim das Na-
ções que estava interditada inicialmente 
para a realização de obras nas galerias 
pluviais pela Secretaria de Obras e pos-
teriormente para obras na rede de água 
potável pela SABESP. 
Não haverá alteração no fluxo de trân-
sito da Rua Argentina que continuará 
permitindo o acesso dos veículos que 
trafegam pela Avenida John Fitzgerald 
Kenedy para a Avenida Marrocos se-
guindo a lateral do Estádio de futebol 
Joaquinzão. A Rua Argentina estava 
interditada para obras devido a um co-
lapso da rede de águas pluviais próximo 
ao cruzamento com a Rua Grécia e que 
ocasionou um rompimento no asfalto no 
início do ano passado. 
Com previsão de entrega da obra para 
antes do dia 25 de dezembro de 2021, 

logo após a SABESP precisou realizar 
obras na mesma via, que somadas as 
constantes chuvas prolongou a prazo 
para liberação da Rua Argentina. 
Com ambas as obras finalizadas, a Pre-
feitura agora libera de forma segura para 
a população a utilização da Rua Argenti-
na, que é uma importante via de ligação 
entre as Avenida John Fitzgerald Kene-
dy e Avenida Marrocos.

Em Taubaté, obras concluídas na 
Rua Argentina e via é liberada

A Sabesp emitiu um comunicado in-
formando que, realizou a manutenção 
emergencial da tubulação de captação 
de água no rio Una, em Taubaté. O sis-
tema de captação estava operando par-
cialmente após a tubulação apresentar 
problemas. Em Taubaté e Caçapava, 
bairros localizados em regiões mais al-
tas estão sendo afetados. Em Caçapava 
o abastecimento pode ser prejudicado 
nas seguintes regiões: Vila Bandeiran-
tes, Vila Mariana, Vila Isabel, Vila An-
tônio Augusto, Vila Galvão e Jd. Caça-
pava. De acordo com a Sabesp, equipes 
da Companhia trabalharam durante a 
madrugada no reparo da tubulação. O 
serviço foi concluído às 5h e o sistema 
está voltando a operar integralmente. A 
previsão é que a normalização gradati-
va do abastecimento aconteça durante o 
dia e a noite. A Sabesp recomenda o uso 
consciente da água, principalmente nos 
bairros afetados. Havendo necessidade, 

a Companhia disponibilizará caminhão-
-tanque para atender serviços essenciais 
à população. Ocorrências devem ser re-
gistradas nos canais oficiais de atendi-
mento telefones 195 e 0800 055 0195 
(ligação gratuita) e pelo portal www.
sabesp.com.br

Manutenção em tubulação na captação 
do Rio Una afeta abastecimento 
de água em Caçapava

Prefeitura de Caraguatatuba autua 
e interdita ferros-velhos por falta 
de alvará de funcionamento

A Prefeitura de São José dos Campos 
registrou em 2021 a abertura de 12.705 
novas empresas na cidade. O número 
é recorde, superou a expectativa para 
o ano e é mais do que o dobro do total 
registrado em 2016, quando 5.112 em-
presas foram abertas. Relatório da Sala 
do Empreendedor, vinculada à Secre-
taria de Urbanismo e Sustentabilidade, 
aponta que o total de empresas abertas 

em 2021 representa o maior crescimen-
to dos últimos seis anos --foram 2.448 
empresas a mais que o total do ano an-
terior e 7.593 a mais que em 2016. Das 
12.705 empresas abertas no ano passa-
do, 8.254 foram na categoria MEI (Mi-
croempreendedor Individual). A maio-
ria dos registros foi para cabeleireiro, 
vendas, artigo de vestuário, esteticista, 
marmitaria e lanchonete. Somente em 
agosto, foram 915 MEIs das 1.241 em-
presas abertas naquele mês, que bateu o 
recorde do ano. As empresas abertas em 
2021 contribuíram para a geração de um 
total de 85 mil empregos, que possibi-
litou o saldo de cerca de 10 mil novos 
empregos na cidade. Só precisei de 15 
minutos para abrir minha empresa em 
dezembro, sem custo e sem burocracia. 

São José bate recorde de abertura 
de novas empresas em 2021
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O Procon-SP divulgou uma análise so-
bre os problemas nos câmbios dos mo-
delos da Jeep e da Fiat. De acordo com 
a entidade, o grupo Stellantis negou que 
haja um defeito no trocador de calor da 
transmissão automática de seis marchas 
dos veículos Fiat e Jeep. Após ser ques-

tionado pelo Procon-SP, que notificou 
a Stellantis em dezembro, o grupo au-
tomotivo informou que não há irregu-
laridades no câmbio, e que o problema 
tem sido causado por conta da falta de 
manutenção, ou até mesmo por conta de 
reparos inadequados na caixa de trans-

Entidade analisou o caso e informou que o ideal seria que o manual 
dos carros tivesse informações mais claras para evitar o problema

Procon-SP aborda problema 
em câmbio automático de 
modelos da Fiat e Jeep

missão. A resposta do conglomerado 
responsável por Jeep e Fiat veio após a 
notificação que cobrou esclarecimentos 
sobre os defeitos, já que alguns veícu-
los de comunicação fizeram reportagens 
com proprietários que alegam defeitos 
no sistema de arrefecimento, já que 
alguns donos notaram o aparecimen-
to de óleo no reservatório do radiador, 
e que a concessionária informou que o 
problema era no trocador de calor do 
câmbio. Segundo o Procon-SP, por mais 
que não haja uma análise técnica de um 
engenheiro ou uma perícia nos veículos 
sobre este assunto, a entidade concluiu 
que a informação sobre este problema 
deveria estar mais clara no manual dos 
veículos. Para o órgão, deveria conter 
uma informação de que o uso de um 
líquido de arrefecimento diferente do 
original e com um aditivo não recomen-
dado pode causar o problema.

A Volkswagen Amarok de nova geração 
começa a ter os detalhes revelados pela 
marca alemã. A montadora apresentou 
mais informações sobre o que podemos 
esperar para a atualização completa da 
picape, que vai estrear ainda em 2022 na 
Europa. De acordo com a divisão de veí-
culos comerciais da VW, a nova Amarok 
será maior que a atual. 
Ela terá 10 cm a mais de comprimento 
e 4 cm a mais de largura. Se o tamanho 
será diferente do atual, a característica da 
picape de oferecer desempenho acima da 
média seguirá inalterada. 
A marca alemã garantiu que a picape vai 

oferecer um propulsor V6 turbodiesel em 
seus catálogos topo de linha, incluindo a 
promessa de que “será um motor alta-
mente eficiente”. 
Na parte externa, como esperado, o visu-
al da picape será totalmente modificado 
em relação ao atual. 
Baseado em teasers recentes, o designer 
Kleber Silva preparou algumas projeções 
para a nova geração da Amarok, a qual 
também contará com uma cabine mais 
moderna e sofisticada. Na ilustração 
mais recente divulgada pela fabricante  
é possível notar elementos das novas li-
nhas internas e externas. 

Futuro no Brasil
Por enquanto não está certo se a nova ge-
ração da picape será vendida no Brasil. 
Inicialmente, está confirmado que a nova 
geração da Amarok será produzida pela 
Ford para a Volkswagen na fábrica da 
marca norte-americana de Silverton.

A Great Wall tem expandido a linha 
de sua submarca Tank, especializada 
em SUVs, ao menos por enquanto na 
China. O Tank 500, por exemplo, é um 
SUV grande que pretende fazer frente 
ao Toyota Land Cruiser Prado. Porém, 
a empresa chinesa quer marcar terreno 
também em segmentos menores, mi-
rando modelos com o simpático Suzuki 
Jimny. Para encarar o jipinho japonês, 
a montadora vai oferecer o Tank 100, 
cujas imagens surgiram na China. E ele 
não será só um concorrente do Suzuki 
Jimny. O Tank 100 é praticamente idên-
tico ao modelo de origem japonesa, 
sendo possível até mesmo confundir 
os dois carros em uma olhada rápida. A 
principal diferença é que o jipinho chi-
nês conta com quatro portas, enquanto o 
Jimny em sua nova geração tem apenas 
duas. Isso por enquanto, já que uma ver-
são alongada e com quatro portas está 

em desenvolvimento. Assim como seu 
rival, o Tank 100 vai apostar na capa-
cidade off-road. Com isso, ele terá tra-
ção 4x4 com reduzida para superar os 
desafios longe do asfalto. O conjunto 
mecânico do modelo também será dife-
rente do Jimny. Isso porque ele deverá 
ser equipado com um motor a gasolina 
2.0 turbo de 227 cv e 39,4 kgfm de tor-
que. Um propulsor diesel também deve 
equipar o modelo e está em desenvolvi-
mento. No Brasil, onde é vendido como 
Jimny Sierra, o modelo japonês conta 
com o propulsor 1.5 aspirado de 108 cv 
e 14,1 kgfm de torque. Com este propul-
sor, o Tank 100 promete ser bem mais 
potente que o modelo da Suzuki. Este, 
por sua vez, tem mais anos de estrada 
e é reconhecido por sua robustez e for-
ça off-road.  Resta saber como será este 
duelo e se o modelo novato vai conse-
guir desbancar o jipinho da Suzuki.

Great Wall vai oferecer rival 
do Suzuki Jimny

Amarok ficará maior na nova geração e segue 
com motor V6 diesel, adianta VW
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Aproveitando o período de recesso es-
colar, a Secretaria Municipal de Edu-
cação de Jandira (SMEJ) tem realizado 
melhorias nas escolas municipais. 
Só no início de 2022, a equipe de manu-
tenção da Secretaria realizou a troca de 
portas, pintura, e reparos no telhado da 
EMEB Ayrton Senna; reparos na rede 
elétrica da EMEB Marcelo Faria; ma-
nutenção na rede hidráulica da EMEB 
Gente Inocente; construção de um tan-
que de areia na EMEB Profª Elyane 
Rodrigues Gonçalves; reforma em um 
dos banheiros da EMEB Antonio de 

Oliveira e, por fim, reparos no telhado 
da EMEB Thamara C. de Matos. 
Além dos trabalhos realizados pela 
equipe de manutenção da Secretaria 
de Educação. A Secretaria de Obras e 
Serviços Urbanos está realizando a ro-
çagem, capinagem e limpeza nas Esco-
las do município, tendo já finalizado os 
trabalhos nas  Escolas Municipais José 
Ap. Silva de Almeida e Edson Alves. A 
Secretaria de Educação planeja realizar 
todos os reparos necessários para que o 
retorno às aulas seja realizado em con-
dições adequadas.

A Secretaria Municipal de Educação 
de Caraguatatuba (Seduc) inicia o ano 
de 2022 com o projeto Recuperação de 
Férias, com mais de 900 estudantes re-
alizando atividades de recuperação das 
aprendizagens do último ano letivo. 
Com o objetivo de oferecer aos alunos 

da rede municipal mais uma oportuni-
dade de aprender e prosseguir os estu-
dos, 23 unidades escolares em todas as 
regiões da cidade receberão alunos do 
Ensino Fundamental I e II, direciona-
dos ao projeto. 
Durante as reuniões de encerramento 

do ano letivo, pais e responsáveis, e os 
próprios alunos foram informados pelas 
escolas sobre quem deverá frequentar a 
recuperação. Esses dias de atividades 
intensivas possibilitam aos alunos, que 
serão distribuídos em turmas de, no 
máximo, 15 estudantes, a oportunida-
de de aprender e prosseguir os estudos 
graças às propostas de trabalho organi-
zadas pela equipe de Apoio Pedagógico 
da Seduc, que também orientou a capa-
citação dos mais de 90 professores da 
rede que atuarão no projeto, realizada 
nos dias 17 e 18 de janeiro. A secretária 
de Educação, Márcia Paiva, comenta 
sobre a importância do projeto de re-
cuperação. “Nossa equipe pedagógica, 
tendo clareza das necessidades desse 
grupo de alunos, organizou atividades 
que têm como principal estratégia a 
estimulação das habilidades de leitura 
e escrita, buscando a superação dessas 
dificuldades. O projeto Recuperação de 
Férias é um bom recurso para elevar 
o nível de aprendizagem dos nossos 
alunos”, concluiu. O início do ano le-
tivo de 2022 está previsto para dia 8 de 
fevereiro em toda a rede municipal de 
ensino de Caraguatatuba.

23 unidades escolares em todas as regiões da cidade receberão alunos 
do Ensino Fundamental I e II

Educação de Caraguatatuba realiza 
projeto Recuperação de Férias

Educação de Jandira realiza 
melhorias nas escolas para 
o ano letivo de 2022

Os transportadores escolares de Cotia 
têm até o dia 28 deste mês para fazerem 
a vistoria de renovação do alvará junto 
à Secretaria de Transportes e Mobilidade 

(Setram). A vistoria é uma etapa obriga-
tória para o funcionamento regular da 
categoria no município e está prevista na 
Lei Municipal 1553/2009. As vistorias 
estão sendo feitas no Recinto de Even-
tos, ao lado do Terminal Metropolitano, 
mediante agendamento pelo telefone 
4243-1138. Durante a vistoria serão che-
cados itens de segurança dos transportes, 
como: extintor, funcionamento de setas, 
lanternas, condições dos pneus, lataria, 
entre outros itens. 
A parte documental do veículo e do con-
dutor também será verificada. Sem rea-
lizar a vistoria o condutor do transporte 
escolar não receberá o alvará de funcio-
namento e estará sujeito à fiscalização, 

multa e apreensão do veículo. 
No dia da vistoria será solicitado o laudo 
de aferição do tacógrafo, documento do 
veículo e a CNH do condutor juntamente 
com a carteirinha do alvará referente ao 
ano de 2021.

Vistoria de renovação do alvará do 
transporte escolar
Até 28 de janeiro de 2022

Local: Recinto de Eventos

Endereço: Rua Eng. Leon Psanquevi-
ch, 273 – Centro

Agendamento pelo telefone: 4243-1138

Vistoria de renovação do transporte escolar 
de Cotia deve ser feita até o dia 28

O Instituto Nacional do Câncer (Inca), 
vinculado ao Ministério da Saúde, foi 
selecionado para integrar um grupo in-
ternacional cujo objetivo é estimular a 
igualdade de gênero nas instituições de 
ciência, tecnologia, ensino superior e 
pesquisa. Em parceria com as univer-
sidades de São Paulo (USP) e de Bir-
mingham, na Inglaterra, o Inca vai de-
senvolver, ao longo deste ano, políticas 
e práticas para aumentar a atuação das 
mulheres nesses espaços. 
A iniciativa Mulheres na Ciência foi 
fundada pelo British Council, que de-
senvolveu o projeto Promovendo e 
Fortalecendo a Igualdade de Gênero no 
Ensino Superior: uma perspectiva Rei-
no Unido-Brasil. Do total de 15 traba-
lhos qualificados para o edital do Bri-
tish Council, seis foram escolhidos para 
receber o financiamento da organiza-
ção Mulheres na Ciência: Chamada de 

Parcerias pela Igualdade de Gênero do 
Reino Unido-Brasil. Um deles foi o das 
pesquisadoras do Inca Mariana Boroni, 
Mariana Emerenciano e Patricia Possik. 
Mariana Boroni disse que há cerca de 
um ano as pesquisadoras começaram a 
conversar sobre como poderiam mudar 
a realidade da desigualdade de gênero e 
de outras minorias no instituto.

Inca integra projeto para estimular 
igualdade de gênero nas ciências
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A Prefeitura de Cotia, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social, 
realizou entregas do Projeto Mãe Cotia-
na - iniciativa municipal integrante do 
Programa Cotia que Cuida. As gestantes 
que participam do projeto receberam 
um kit de enxoval do bebê completo. 

As entregas foram feitas pela vice-pre-
feita, Ângela Maluf, que representou a 
Secretária de Desenvolvimento Social, 
Mara Franco. Todas as gestantes fazem 
o acompanhamento de pré-natal nas 
Unidades Básicas de Saúde do municí-
pio e têm prioridade quando o assunto 

é atendimento em saúde para garantir o 
seu bem-estar e do seu bebê. “Ficamos 
muito felizes a cada entrega realizada, a 
cada gestante atendida porque estamos 
cuidando do futuro de Cotia. Este pro-
grama reflete o que a atual gestão tem 
como bandeira: o cuidado com a pes-
soa”, disse Mara Franco. O Programa 
Cotia que Cuida reúne as ações sociais: 
Mãe Cotiana, Além do Som, Novo 
Olhar e Ação que Alimenta. Informa-
ções e inscrições podem ser obtidas pelo 
CRAS CREAS On-line Whatsapp 11 9 
6300-7500.

Enxoval do bebê: Banheira, Body de 
bebê manga longa, Bolsa de maternida-
de, Culote de bebê, Manta Infantil, Con-
junto de mamadeira, Toalha de banho, 
Kit refeição, Kit pente e escova infantil, 
Lenço umedecido, Macacão para bebê, 
Saída de maternidade, entre outros.

As gestantes que participam do projeto receberam um kit de enxoval 
do bebê completo

Janeiro Branco em Jandira: cidade realizará 
rodas de conversa sobre saúde mental

A Secretaria de Saúde de Jandira fará 
ações referentes à campanha Janeiro 
Branco, que foi criada para alertar e 
conscientizar sobre questões que envol-
vem a saúde mental. Rodas de conversa 
de conscientização sobre o tema serão 
oferecidas e abertas ao público em todas 
as UBSs (Unidades Básicas de Saúde) e 
também no CAPS (Centro de Atenção 
Psicossocial) do município, sendo con-
duzidas por psicólogos. A primeira UBS 
a realizar o bate-papo à população será 
a unidade do Ouro Verde. Todos os en-
contros serão às 10h, conforme crono-
grama abaixo:

• UBS Sagrado Coração - 20/01
• UBS Analândia - 21/01
• UBS Santa Tereza - 24/01
• UBS Vale do Sol - 25/01
• UBS Eunice e Brotinho - 26/01

• UBS Gabriela - 27/01
• UBS Fátima - 28/01
• CAPS II - 31/01

Os profissionais da Saúde de Jandira 
estão orientando os moradores a parti-

ciparem das rodas e, se possível, leva-
rem algum (a) amigo e/ou familiar para 
que, juntos, consigam dialogar sobre o 
assunto e alcançar ainda mais pessoas 
sobre a importância de incluir a saúde 
mental como prioridade.

A síndrome de Burnout passou a ser 
reconhecida como um fenômeno rela-
cionado ao trabalho pela Organização 
Mundial de Saúde. A assunção dessa 
condição passou a valer neste mês de 
janeiro, com a vigência da nova Classi-
ficação Estatística Internacional de Do-
enças e Problemas Relacionados à Saú-
de (CID-11). A síndrome é definida pela 

OMS como resultante de um estresse 
crônico associado ao local de trabalho 
que não foi adequadamente administra-
do. Conforme a caracterização da enti-
dade, há três dimensões que compõem a 
condição. A primeira delas é a sensação 
de exaustão ou falta de energia. A se-
gunda são sentimentos de negativismo, 
cinismo ou distância em relação ao tra-
balho. A terceira é a sensação de ineficá-
cia e falta de realização. A OMS esclare-
ce que a síndrome de Burnout se refere 
especificamente a um fenômeno direta-
mente vinculado às relações de trabalho 
e não pode ser aplicada em outras áreas 
ou contextos de vida dos indivíduos. 
Segundo o advogado trabalhista Viní-
cius Cascone, no Brasil, o Ministério da 
Saúde reconhece desde 1999 a síndrome 
como condição relacionada ao trabalho. 

Síndrome de Burnout é reconhecida 
como fenômeno ocupacional pela OMS

Pesquisadores brasileiros identificaram 
uma molécula inédita que poderá contri-
buir para o tratamento contra o câncer. A 
molécula, presente em um complexo de 
cobre, conta com propriedades de ação 
contra células do câncer a partir da sele-
tividade, capacidade de divisão do DNA 
e mecanismos associados à morte celu-
lar. Os achados dos cientistas da UFU, 
no Triângulo Mineiro, foram publicados 
no periódico Scientific Reports, do gru-
po Nature. Os testes foram realizados 
em laboratório, a partir de células tumo-
rais de humanos e de camundongos. O 
complexo de cobre mostrou ser capaz 
de induzir a produção de um outro tipo 
de molécula, chamadas espécies reati-

vas de oxigênio. Essas moléculas são 
altamente reativas e podem transformar 
as demais moléculas. No estudo, os pes-
quisadores verificaram que as espécies 
reativas de oxigênio conseguiram atin-
gir as células tumorais, danificando seu 
DNA. Os prejuízos foram tão severos 
que as células cancerosas entraram em 
um processo de morte celular programa-
da, chamado tecnicamente de apoptose. 
O complexo de cobre age mais sobre as 
células tumorais do que as células sau-
dáveis, sendo seletivo, o que, segundo 
o estudo, pode diminuir a efeitos cola-
terais como a toxicidade e aumentar as 
chances de cura do câncer.

Busca por medicamentos mais efica-
zes
Nas próximas fases do estudo, os pes-
quisadores pretendem desenvolver me-
canismos em que a molécula descoberta 
será colocada dentro de nanocápsulas. 
O processo permitirá que o medicamen-
to seja liberado diretamente nas células 
tumorais. A quimioterapia é uma das 
abordagens utilizadas amplamente para 
o tratamento de diversos tipos de câncer.

Pesquisadores descobrem 
molécula que pode contribuir 
no combate ao câncer

Cotia que cuida: Mais gestantes são 
contempladas pelo ‘Mãe Cotiana’

O neurocirurgião Fernando Gomes 
abordou a depressão na data da chama-
da “Blue Monday” (segunda-feira tris-
te), considerado o dia mais triste do ano. 
A data foi estabelecida em 2005 através 
de um cálculo matemático feito pelo 
psicólogo britânico Cliff Arnall, que 
considerou fatores como o clima frio do 
Hemisfério Norte e as férias da maioria 
dos trabalhadores. Por ser baseada nas 
estações do ano, a Blue Monday – que 
sempre cai na terceira segunda-feira de 
janeiro – só seria válida nos países do 
Norte do planeta. O levantamento, po-
rém, não possui comprovação científica. 
Para Fernando Gomes, a conscientiza-
ção sobre as dificuldades causadas pela 
depressão é de extrema importância. O 
médico ressaltou que o distúrbio, que 
atinge mais de 260 milhões de pessoas 
no mundo, é resultado de um vazamento 

neurogenético, mas que também possui 
relação com as vivências do dia a dia do 
paciente, alterando o funcionamento do 
cérebro. A maioria das pessoas sequer 
imagina o que é estar dentro de um diag-
nóstico de depressão. Perde a vontade 
de viver, perde a graça com as coisas. 
Não significa que a depressão seja sim-
plesmente tristeza, mas aquela energia 
vital vai embora, explicou Gomes. O 
neurocirurgião citou mudanças nos há-
bitos do sono, da alimentação e da per-
formance no cotidiano como sintomas 
comuns apresentados por pessoas que 
possuem o quadro. Segundo Gomes, 
a explicação está na alteração do fun-
cionamento de certas áreas do cérebro, 
como o córtex pré-frontal, região da 
tela mental da consciência, o hipocam-
po, área responsável pela memória, e a 
amígdala cerebelar – ligada ao processo 

de irritabilidade e agressão. Fernando 
Gomes concordou com a análise de que, 
para boa parte dos pacientes, a depres-
são causa uma sensação de apatia, ge-
rando um “apagão” dentro da própria 
cabeça. Não é incomum a gente ouvir 
no consultório pessoas que ficam imagi-
nando chegar no dia final e simplesmen-
te entrar no caixão e ter um lugar para 
descansar. É muito difícil entendermos 
isso, mas sabemos que o cérebro é capaz 
dar significado para um dia. 
O médico relembrou que o Hemisfério 
Sul do planeta não seria tão afetado pela 
Blue Monday por conta das questões 
climáticas e destacou a campanha do 
Janeiro Branco, que debate a prevenção 
e os cuidados com a saúde mental. É 
importante lidarmos com as emoções da 
forma adequada e diagnosticar transtor-
nos mentais. 

Distúrbio pode alterar funcionamento do cérebro; chamada de “Blue 
Monday”, a terceira segunda-feira do ano, é considerada o dia mais triste

Saúde Mental: Sintomas causados 
pela depressão possuem tratamento 
médico adequado

A sepse é definida como um conjunto 
de manifestações graves em todo o or-
ganismo produzidas por uma infecção. 
Embora a infecção possa estar locali-
zada em apenas um órgão, nesses casos 
ela provoca uma resposta inflamatória 
de forma generalizada, que pode com-
prometer o funcionamento de vários ór-
gãos. Pesquisadores da USP identifica-
ram uma nova estratégia para prevenir 
as complicações associadas à sepse. Em 
um estudo, publicado no periódico cien-
tífico Blood, os cientistas sugerem inibir 
a ação de uma proteína chamada gasder-
mina D, a partir de um medicamento já 
aprovado para uso em humanos, o dis-
sulfiram, indicado para combater a de-
pendência de álcool. 
Já sabemos que a droga é segura, pois 
está em uso desde os anos 1950, e es-
tamos propondo seu reposicionamento 
para o tratamento da sepse. 
Vimos que funciona nos testes in vitro e 
em animais. 
Agora é necessário um ensaio clínico 
para avaliar sua eficácia em pacientes 

sépticos, afirmou a pós-doutoranda Ca-
mila Meirelles Silva, do Centro de Pes-
quisa em Doenças Inflamatórias sediado 
na Faculdade de Medicina de Ribeirão 
Preto da USP, em um comunicado. 
As lesões nos tecidos provocadas pela 
sepse estão associadas a um mecanismo 
imune conhecido como rede extracelu-
lar liberada por neutrófilos. 
A estratégia de defesa do organismo hu-
mano é utilizada principalmente pelos 
neutrófilos, conhecidos popularmente 
como glóbulos brancos, que são capa-
zes de destruir bactérias, fungos e vírus.

Pesquisadores identificam novo 
alvo para o tratamento da sepse

A ação acontecerá em todas as UBSs do município
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Em Cartaz

Estreia: 20 de Janeiro
Quando uma arma ultrassecreta cai nas 
mãos de mercenários, o agente curinga 
da CIA Mason “Mace” Brown precisará 
unir forças com a malvada agente alemã 
Marie, ex-aliada do MI6 e especialista 
em computação de ponta Khadijah, e a 
habilidosa psicóloga colombiana Gra-
ciela em um missão letal e alucinante de 
recuperá-lo, ao mesmo tempo em que 
fica um passo à frente de uma mulher 
misteriosa, Lin Mi Sheng, que acompa-
nha todos os seus movimentos. Enquan-
to a ação foge ao redor do mundo, dos 
cafés de Paris aos mercados de Marro-
cos e à riqueza e glamour de Xangai.

Homem-Aranha: Sem 
Volta Para Casa
Gênero: Ação   
Classificação: 12 anos 

Sing 2
Gênero: Animação   
Classificação: Livre

Juntos e Enrolados
Gênero: Comédia
Classificação: 12 Anos

Pânico
Gênero: Terror
Classificação: 16 anos

Matrix: Resurrections
Gênero: Ação 
Classificação: 14 anos

King’s Man: A Origem
Gênero: Açaõ
Classificação: 16 Anos

Lançamentos no Cinema

INGREDIENTES 

1 e 1/2 kg de batata
3 colheres (sopa) de manteiga
1 a 3 colheres (sopa) de leite
sal
pimenta
temperos a gosto
300 g de muçarela
250 g de bacon em cubos
1 xícara (chá) de requeijão
1 pacote de batata palha

MODO DE PREPARO

Descasque as batatas e cozinhe em 
água fervente até ficarem macias. 
Passe por um espremedor. Misture a 
manteiga e, se preciso, um pouco de 
leite para ficar um purê liso. 
Tempere com o sal, a pimenta e os 
temperos desejados. Frite o bacon em 
uma frigideira anti-aderente até dou-
rar. Em uma travessa, faça a seguinte 
montagem: metade do purê, queijo 
ralado, bacon, mais purê, requeijão 
e batata palha. Leve para gratinar no 
forno em temperatura média (180 °C) 
por aproximadamente 20 minutos ou 
até borbulhar.

Culinária

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

No amor, tempos favoráveis para os ro-
mances e conquistas. Na época da Lua 
Cheia, você poderá ficar mais sensível e 
emotiva. De elemento fogo, determina-
dos e focados! Em 2022, sua capacidade 
de penetrar e focar em suas determina-
ções serão esperadas e desejáveis. No 
início do mês pode experimentar mais 
intensidade na sua vida amorosa e so-
cial. Talvez fique com dúvidas.

Neste início do ano, poderá experimen-
tar uma grande intensidade na sua vida 
amorosa, mesmo não tendo um amor, 
seus ânimos estarão mais aflorados. 
Janeiro será um mês de evolução pes-
soal para Câncer. Aberta à mudança na 
forma de pensar e mais receptiva que 
nunca. Sol e Vênus juntos no setor de 
parcerias é um bom momento para fazer 
planos a longo prazo.

Notícias difíceis que causam sobressal-
to podem alterar sua rotina procurando 
se manter no eixo. Procure entender o 
que está acontecendo sem julgar. Como 
estará mais segura e confiante para tra-
çar novas diretrizes para seguir agora, 
é preciso desapegar de alguns valores 
para não sofrer com as mudanças que 
surgirem. Você passará por várias mu-
danças e reestruturações. 

Sempre esforçada, enérgica, focada e 
cheia de desejos. Nesta época do ano, 
poderá sentir a energia sexual mais aflo-
rada devido à influência forte de Vênus.  
Urano e Sol fazem um trígono neste 
início de ano abençoando seus planos 
de mudanças e renovações das suas ins-
pirações. Procure cuidar dos seus docu-
mentos, papéis importantes, contratos, 
pois a dispersão poderá ocorrer.

No amor, tudo tranquilo, algumas emo-
ções fortes, não precisam se preocupar 
com grandes mudanças ou interrompi-
mento dos planos. Um convite especial 
de Urano e Sol para as mudanças que 
estão para acontecer. Na segunda quin-
zena, quando Urano e Lua nos signos de 
Touro e Virgem, respectivamente, será 
também um bom momento para investir 
em uma alimentação mais saudável.

Momento de mais interação social fa-
vorável para encontrar ou fazer novos 
amigos. A troca de ideias e experiên-
cias dará um “upgrade” em sua visão 
de mundo e é excelente para viagens 
rápidas, sair da rotina, mexer o corpo e 
caminhar ao ar livre.  Você está dispos-
ta a ir atrás de seus objetivos no que se 
refere à carreira. E você será munida de 
muita criatividade.

Sua natureza sempre atenta, combativa, 
prevenida e empática com as outras pes-
soas te faz compreender o que muitos 
não compreendem. Com muita determi-
nação e garra, entrará no ano de 2022 
com entusiasmo. Se sentirá revigorada, 
aliviada, talvez até com a sensação de 
dever cumprido. Vênus e Sol em Capri-
córnio ocupam uma posição onde a ter-
ceira casa fica mais evidente.

Mercúrio em aspecto difícil pode exi-
gir mais de você no que diz respeito à 
atenção, ao foco e concentração mental. 
Evite discussões baseadas na intolerân-
cia que só dificultam as coisas. A mode-
ração com bebidas alcoólicas será uma 
boa pedida. O início deste novo ciclo se 
dá em uma lunação em Capricórnio com 
aspectos positivos entre Urano e Sol no 
céu planetário.

Este ciclo com Vênus ao lado do Sol 
traz um clima romântico com a cumpli-
cidade prazerosa da vida a dois. É tem-
po de se encantar com as coisas mais 
simples da vida cultivando sentimento 
de união e plenitude quando a paz no 
coração será realmente alcançada. Cria-
tividade em alta, promete dinamismo na 
sua carreira.  Ótimo momento para fun-
damentar e planejar o percurso do ano.

Áries 
de 21/03 a 20/04

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Touro
de 21/04 a 20/05

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

O período em que tudo está mais inten-
so é acelerado, no entanto, o momento 
exige mais cuidado com suas palavras 
ditas de modo imperativo podendo ge-
rar rupturas. Atenção ao excesso de iro-
nia e o criticismo em relação a si mesma 
e aos outros. O ano se inicia de forma 
auspiciosa com Sol e Urano em trígo-
no em Capricórnio e Touro, respectiva-
mente. Procure estudar e ler.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Nesses dias você terá os olhos voltados 
para o futuro, estando mais inspirada 
para levar adiante seus projetos e metas. 
Vênus e Sol em Capricórnio se mani-
festam e apontam para um clima de ro-
mance mais maduro onde se busca mais 
segurança e estabilidade. Pode ser que a 
melancolia e a sensação de inferiorida-
de, devido às influências fortes de Sa-
turno ao mês de Capricórnio.

Se estiver se relacionando poderá rom-
per ou transformar a estrutura ao qual 
permanece seu relacionamento. Você 
pode acreditar que tudo precisa de um 
impacto positivo. Neste ano que passou 
deixou sua energia bastante evasiva e 
neste novo ano que se inicia, recuperará 
para conseguir avançar com mais oti-
mismo e disposição.  A tomada de deci-
são neste mês será um divisor de águas.

ENTRETENIMENTO

Batata recheada na travessa

11VARIEDADES

Um dos lugares mais simbólicos de SP 
ganhou um tour virtual imersivo com-
pletíssimo! Descubra curiosidades so-
bre o Theatro Municipal em uma visita 
toda especial narrada pela diva Marisa 
Orth. Para desfrutar do rolê, basta aces-
sar o site e escolher a modalidade livre, 
em que você é seu próprio guia, ou a 

interativa. Quem escolher a segunda 
opção tem um grande desafio: para tro-
car de ambiente é necessário responder 
um quizz! De qualquer forma, todos os 
visitantes percorrem cada cantinho do 
Theatro Municipal, desde o imponente 
Salão Nobre até a Cúpula que, inclusi-
ve, é fechada para o público. É a chance 

de observar com cuidado as pinturas de-
corativas, as pedras originárias da Itália, 
os cristais belgas, as estátuas, o mobili-
ário e outras particularidades do espaço. 
Além de explorar essa instituição tão 
importante para a cidade, quem parti-
cipar do tour virtual também conhece a 
Praça das Artes, local que serve como 
uma extensão das atividades Theatro 
Municipal, e uma parte do centrão de 
São Paulo.

Um pouco de história…
Pensado para refletir o espírito cosmo-
polita do início do século XX, o Theatro 
Municipal teve sua arquitetura luxuosa 
bastante influenciada pela Ópera de 
Paris. Isso porque a alta sociedade pau-
listana estava cada vez mais refinada e 
com mais recursos provenientes do ci-
clo do café, espelhando-se diretamente 
em valores europeus. Por isso, essas 
pessoas desejavam uma casa de espetá-
culos à altura de suas posses.

As Agentes 355

Theatro Municipal de SP oferece tour 
virtual completíssimo!
Com narração de Marisa Orth, o passeio pode ser feito nas 
modalidades livre e interativa
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